

2021年10月の行事予定表

1	金		16	土	
2	土		17	日	礼拝式
3	日	礼拝式(世界聖餐日)聖餐式、役員会	18	月	
4	月		19	火	
5	火		20	水	
6	水		21	木	
7	木		22	金	
8	金		23	土	
9	土		24	日	礼拝式
10	日	礼拝式	25	月	
11	月		26	火	
12	火		27	水	
13	水		28	木	
14	木		29	金	
15	金		30	土	
			31	日	礼拝式(宗教改革記念日)

10月お誕生・洗礼記念日の皆様、おめでとうございます。

編集後記

- ◇ 今号はたくさんの原稿をお寄せいただき、載せられなかった寄稿は来月に掲載させていただきます。本当にありがとうございました。
- ◇ パラリンピックの記事を読んで、新約聖書で老師パウロが愛弟子テモテに宛てた手紙の一節を思い出します。『わたしは、戦いを立派に戦い抜き、決められた道を立派に走りとおし、信仰を守り抜きました。今や、義の栄冠を受けるばかりです。正しい審判者である主が、かの日にそれをわたしに授けてくださるのです。』（Ⅱテモテ4章7,8節）
- ◇ 信仰者も「走りとおす人」にたとえられています。信仰の道では“記録”は問題でなく、“完走”の最期にイエス様から全員に冠が授けられるゴールをこそ。
- ◇ ウサギでも亀でも、こけつまろびつ助け合って最後まで。

教会月報

2021年10月

No.365

岡山ナザレン教会 月報編集委員会

聖餐の意味

「イエスはパンを取り、祝福してそれを裂き、弟子たちに与えて言われた。『取りなさい。これは私の体である。』」

マタイ福音書 14章22節（聖書協会共同訳聖書）

世界の人口は約67億人と言われます。さらに人口が増加することが見込まれ、今後、食料が発展途上国にも行き渡るかが心配です。

さて、キリスト教会では10月第一日曜日を「世界聖餐日」として守っています。キリスト教徒はローマ・カトリック教会で11億人と言われ、プロテスタント系では4億人、その他はギリシャ正教徒やロシア正教徒等であります。ちなみに、世界4大宗教ではイスラム教徒15億人、仏教徒は意外に少なく4億人。ヒンズー教徒はほぼインドで見られ9億人を数えます。

10月の第一日曜日が1940年(第二次世界戦争中)に「世界聖餐日」と制定されたいきさつは、世界が戦争へと傾斜していく中で、全世界のキリスト教会がそれぞれの教会で主の聖餐式を守り、国境を越え・人種の差別を越えてあらゆるキリスト教徒がキリストの恩恵において一つであるとの自覚を新たにすることとして提唱されたものです。

キリスト教では sacrament(秘跡)を定めています。ローマ・カトリック教会では7つあり、プロテスタント系は2つ、「洗礼」と「聖餐」です。内容は、人が自己中心で生きてきたことを懺悔し、新たに生まれることをあらわす洗礼。さらに、イエスが十字架で苦しまれ、死による贖い(人の罪をご自身の死であがなうこと、犠牲の燔祭となられたことを意味します)となって下さったことを神との契約として受け入れるプレゼントです。

牧師 永松 清



ご長寿おめでとう！ 2021

去年まで11月に行われていた長寿のお祝い(80歳以上)を今年度から9月の《敬老の日》直近の日曜日に行うことが決まりました。そこで9月19日、コロナ禍の中、礼拝出席者も10名前後という状況。礼拝後に記念品の日めくりカレンダーの贈呈が行われました。簡素なお祝いとなりましたが、代表して語って頂いたM姉妹は『このような状況で教会に通うことが出来ることだけが私の希望』と感激の面持ちで話しておられました。



「妻と生命(いのち)の尊さ」 K.O.兄

主の御名を賛美します。コロナ禍の影響で岡山教会に足を運べず、このような文章での近況報告をさせていただきます。



私が妻である G さん(ベトナム人)と出会ったのは Facebook 等の SNS を通し知り合いました。Gさんは当時、実習生として広島で仕事に来ており、日本語を教えるほしいとの話から知り合いました。

一時期、私の仕事が忙しくなり、連絡も出来ない時期がありました。が、実習修了の最後の年に何とか連絡が取れ、色々話をしいき結婚を考えると考えるようになり、Gさんから、私の父と母に会ってみたいとの話があったので父と母に紹介をさせていただきました。まだ紹介する前までは結婚を考えてはいましたが決心がつかず、紹介した際にGさんの素直な人柄が家族にとっても良い印象を与えて、結婚への決心となりました。実習修了もあと僅かだったので、結婚への手続きを司法書士を通して行い、実習修了より数日早く、2020年10月に入籍をし、2020年11月23日に父の司式で結婚式をささやかながらに行うことが出来ました。入籍する少し前から礼拝に通い、主の恵みのもと、2021年8月21日に赤ちゃんが産まれました。

赤ちゃんの名前は、妻であるGさんの希望で、太陽のように明るく優しくという意味で名づけました。現在は毎日、息子の顔をみて生命の尊さに感謝し、また私たち夫婦にこのような可愛い男の子を授けてくださった神様に感謝しています。



私の祈りは、妻と子どもが何時までも元気で怪我等しないようにと日々祈ってます。妻との出会いそして子どもの誕生、と神様からの最高のプレゼントと私は感じてます。コロナ禍が落ち着きましたら、家族揃って岡山教会に行きたいと願うばかりです。

岡山教会の皆様もくれぐれもお身体ご自愛ください。神様にお祈り致しております。

夏休み！教会学校の子どもたちレポ

「聖書の学び in 操山」

A. Y. 姉

夏休みよりずっと前から、息子(9歳)と近所の山登りから始まり、最近操山で散策をしています。CSがなくなってから、神様を忘れないようにと聖書を持って行って頂上で輪読しています。息子が一番興味を持っているのはイエス様が十字架に架けられた辺りで、使徒言行録を中心に読んでいます。イエス様が病人を癒して急に治ったり、食糧不足で突然魚やパンで溢れ返ったりするような奇跡の数々より、弟子が裏切りそれを後悔する場面や回心していく場面がとても人間臭くて、そこに引かれているような気がします。彼は難しい言葉や漢字を頑張って読もうとしていて、分からないことは質問します。私も答えられないことも多いし、歴史の流れから理解させたいと思いつつも、次はどこを読むべきかをいつも悩んでいます。ここ最近蚊の襲撃を受けたり、ハチがやってきたりと落ち着いて読むのが困難になってはいますが、これからも息子と聖書通読を続けていきたいと思えます。



「ぶら下がりに挑戦！」

N. O. 姉

皆様、お元気でいらっしゃいますか？息子(6歳)は、元気に走り回っています。今年のお盆のお休み時は長雨が続いたので、雨が上がったタイミングで公園に行ったり、お散歩に行ったりして過ごしました。ゆっくり歩くといろいろな発見があり、おしゃべりもできるし！楽しい時間でした。これは祖母(編注：K姉)と一緒にぶら下がり競争をした写真です。この後、息子もぶら下がりに挑戦しました。



東京パラリンピック開催

～満ちあふれた生命力～

E. S. 兄

8月24日～9月5日、57年ぶりに開催地となった東京で、それぞれの「翼」を持ったパラアスリートたちが障害と向き合いながら限界に挑んだ13日間。緊急事態宣言中でも4400名の選手が共生発進。第16回夏季パラリンピック東京大会が開催された。

多様性と調和を象徴する日本代表が全力で取り組んだ結果、12競技でのメダル金13個、銀15個、銅23個、総数51個と大奮闘し、史上最高だった04年アテネ大会の52個に迫るメダル数を輩出できたことは大きな成果。

準備に8年かけた大会は完結したが、多くの混乱や開催への批判もあり、描いた大会像からは程遠い形だった。

障害は社会全体で克服すべき課題。スター化とメダル至上主義が絡み合い、共生社会が進まぬ恐れがあることを良く考える時期に来たのではないのか。パラリンピックはもともと選手や選手を支える人たちの為の大会。

競技の中で感動を与えてくれた金メダル獲得の3名のアスリートを取り上げる。



・車いす陸上男子 400m、1500m 佐藤友祈選手 31歳 岡山市在住(静岡県出身)前回のリオデジャネイロ大会で手にした2つの銀メダルは悔しかったから見えないところにしまっている、という誇り高きプロ・アスリートが今回2レース共に雪辱を果たし、非常に価値ある2冠達成。(今年1月に岡山市の企業を退社しプロに転向)



・車いすテニス 国枝慎吾選手 37歳 世界ランキング1位 シングルス3連覇を狙った前回大会において準々決勝で敗退してから5年、スティックに求めた新たなプレースタイルと、自分が変わるかこのまま終わるか新境地を求め続け、再びたどりついたこの大会に全てをかけた。年間世界ランキング10位に沈んだ2016年から這い上がってきた5年間では、4大会で4勝を挙げ再び1位に返り咲いた。



・女子マラソン 道下美里選手 44歳 前回大会銀メダルをもらった表彰式でこみ上げたのは悔しさだった。5年前の忘れ物を取りにいこうと57年ぶりに開催地となった東京で障害と向き合い限界に挑んだ。金メダルよりまぶしい笑顔で最高の伴奏者と最強の仲間がいたのでたどりつけた雪辱の頂。

感動と勇気を与えて下さった全選手の皆様に感謝します。3年後のパリ開催を楽しみに待ちたいと思います。